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ATA DA 2
a
 REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE GESTÃO E 

TECNOLOGIA AGROINDUSTRIAL (DGTA) DO CENTRO DE CIÊNCIAS 

HUMANAS, SOCIAIS E AGRÁRIAS (CCHSA) DA UNIVERSIDADE FEDERAL 

DA PARAÍBA (UFPB), REALIZADA NO DIA 12 DE MARÇO DE 2020. 

Aos doze dias do mês de março de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, na 1 

sala de reunião do CCHSA, realizou-se a segunda Reunião Ordinária do Departamento 2 

de Gestão e Tecnologia Agroindustrial do Centro de Ciências Humanas, Sociais e 3 

Agrárias da Universidade Federal da Paraíba, sob a presidência do professor Anderson 4 

Ferreira Vilela, chefe do referido Departamento. Atendendo à convocação, 5 

compareceram os docentes: Alex Poeta Casali, Alexandre José Soares Miná, Amanda 6 

Marília da Silva Sant’Ana, Anderson Ferreira Vilela, Arianne Dantas Viana, Camila 7 

Sampaio Mangolim, Carlos Roberto Marinho da Silva Filho, Catherine Teixeira de 8 

Carvalho, Cléber Brito de Souza, Cybelle de Oliveira Dantas, Davi Stefani Sousa, 9 

Erivaldo Neves Silva, Fabiana Augusta Santiago Beltrão, Geíza Alves Azerêdo de 10 

Oliveira, Genyson Marques Evangelista, Gilsandro Alves da Costa, Isabelle de Lima 11 

Brito Polari, Íris Braz da Silva Araújo, Jarbas Sobreira Moreira, Juliana Escarião da 12 

Nóbrega, Kadidja Ferreira Santos, Laesio Pereira Martins e Solange de Sousa. Docentes 13 

ausentes com justificativa: Armistrong Martins da Silva, Edvaldo Mesquita Beltrão 14 

Filho, Elisândra Costa Almeida, João Maria Pereira do Nascimento, Maria José de 15 

Figueiredo e Onofre Maurício de Moura. Compareceu a representante dos discentes, a 16 

aluna Fernanda Alves de Oliveira. Não compareceu o representante do pessoal técnico-17 

administrativo. Observando haver quorum regimental, o Senhor Presidente, professor 18 

Anderson Ferreira Vilela, deu início aos trabalhos com a presença inicial de 16 19 

participantes. Aprovação de Ata: Foi aprovada, com dezessete votos favoráveis e três 20 

abstenções, a ata da 1ª Reunião Ordinária do DGTA, realizada no dia 11 de fevereiro de 21 

2020. Aprovação de "Ad referenduns": Foram aprovados com uma abstenção os “ad 22 

referenduns” referentes aos Projetos de Extensão do Edital PROEX 02/2020. São eles: 23 

”Boas práticas alimentares na educação infantil”, das professoras Maria José Araújo 24 

Wanderley (coordenadora) e Geíza Alves Azerêdo de Oliveira; “Gestão empreendedora: 25 

a previsão de vendas nos MEI’S da cidade de Mamanguape-PB” da professora Helen 26 

Silva Gonçalves (coordenadora) e do professor Armistrong Martins da Silva; 27 

“Implantação de jardim dos sentidos para educação infantil” das professoras Jussara 28 
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Ellen Morais Frazão (coordenadora) e Geíza Alves Azerêdo de Oliveira; 29 

“Experimentação contextualizada, problematizadora e investigativa no ensino de 30 

química: uma parceria com escolas públicas de Bananeiras e Solânea-PB rumo à 31 

aprendizagem significativa” da professora Solange de Sousa; “Socialização de 32 

tecnologias na produção e comercialização de alimentos orgânicos oriundos da 33 

agricultura familiar no município de Serraria-PB – Ano III” da professora Juliana 34 

Escarião da Nóbrega; “Mediação interdisciplinar no ensino de química: ações integradas 35 

envolvendo estudos com alimentos” do professor Carlos Roberto Marinho da Silva 36 

Filho; “Práticas de sustentabilidade: ações de extensão no CAVN/CCHSA” da 37 

professora Solange de Sousa; “Desvendando os rótulos dos alimentos - Ano II" do 38 

professor Gilsandro Alves da Costa; “Aplicação do método de melhorias gerenciais na 39 

cadeia produtiva do gengibre (mangarataia) no município de Belém – PB” do professor 40 

Cléber Brito de Souza; “Boas práticas de fabricação: Alimento seguro no ambiente 41 

escolar” da professora Catherine Teixeira de Carvalho; “Gastronomia, sustentabilidade e 42 

empreendedorismo: aplicando tecnologias para diminuir o desperdício de alimentos, 43 

gerar renda e combater a fome” da professora Ingrid Conceição Dantas Guerra 44 

(coordenadora) e da servidora Valquíria Cardoso da Silva Ferreira; “Influência do 45 

processamento de alimentos saudáveis no programa “sob medida”: um estudo de caso 46 

no município de Mari-PB” da professora Íris Braz da Silva Araújo; “Assessoria técnica 47 

no cultivo experimental de tambaqui e panga utilizando a tecnologia de tanque-rede na 48 

barragem de Araçagi” do professor Genyson Marques Evangelista; “Controle de 49 

qualidade de alimentos e capacitação de manipuladores de unidades produtoras de 50 

refeição escolar” da professora Elisandra Costa Almeida; “Cuidando das finanças 51 

pessoais” da professora Kadidja Ferreira Santos; “Qualidade do leite cru comercializado 52 

informalmente no município de Alagoa Grande-PB” da professora Fabiana Augusta 53 

Santiago Beltrão. Informes da presidência: O presidente informou que foi feita a 54 

validação na plataforma SIGAA dos relatórios de ações de extensão do edital PROBEX 55 

01/2019 dos professores Armistrong Martins da Silva, Elisândra Costa Almeida, 56 

Genyson Marques Evangelista e Isabelle de Lima Brito Polari, para poderem concorrer 57 

na nova seleção do edital do PROEX 2020; Comunicou que foi feita a homologação do 58 

afastamento da professora Solange de Sousa para a UFERSA e UFCG para bancas de 59 
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doutorado, assim como da professora Camila Sampaio Mangolim para participação no 60 

SLACA; Informou que chegaram dois pedidos de redistribuição para o departamento, o 61 

da servidora Kátia Danielle Araújo Lourenço e da servidora Janaine Juliana Vieira de 62 

Almeida Mendes, mas como não tem vaga no departamento não tem como fazer análise 63 

no momento de tal pedido; Informou que o processo de remoção do departamento teve 64 

dois inscritos, porém um deles foi indeferido, pois o candidato era oriundo de outra 65 

instituição e da carreira EBTT, deste modo agora é apenas aguardar o prazo estabelecido 66 

pelo edital para poder homologar e convocar o servidor para ele poder contribuir para o 67 

quadro de docentes do DGTA; Comunicou que foi feita a primeira reunião com os 68 

coordenadores dos laboratórios do DGTA, e foi solicitado pelos coordenadores que os 69 

professores tivessem mais responsabilidade nos critérios de agendamento e no uso dos 70 

espaços laborais. Foi solicitado aos coordenadores os relatórios anuais de cada 71 

laboratório, para poder colocar em pauta e ser aprovados nas reuniões do departamento 72 

e do COC; Disse que chegou no departamento a solicitação de professor para a 73 

disciplina Higiene e Segurança do Trabalho, para o novo curso tecnológico de Técnico 74 

de Laboratório de Ciências Naturais; Comunicou que a professora Jossana Pereira de 75 

Sousa Guedes apresentou um documento para o departamento solicitando a revogação 76 

de sua portaria de afastamento para o doutorado; Falou que a professora Priscilla Diniz 77 

Lima da Silva Bernardino comunicou que gozará de férias acumuladas e deverá voltar 78 

apenas no mês de junho, e isso deverá ocasionar um novo planejamento de disciplinas 79 

para poder remanejar as disciplinas dela até o seu retorno. Informes Gerais: A 80 

professora Camila Sampaio Mangolim alertou da necessidade de ter mais zelo na 81 

elaboração de Editais de seleção para que o departamento não tenha problemas jurídicos 82 

futuros; O professor Alexandre José Soares Miná trouxe e leu trecho da Lei 11.784 de 83 

2008, e consulta feita ao portal de dúvidas do MEC, falou a respeito da carreira no 84 

magistério superior e no EBTT e disse que não havia previsão em tal lei proibindo o 85 

professor do EBTT lecionar no magistério superior, desta forma no seu entendimento 86 

não seria proibida tal prática, pois não havia nenhum impedimento legal. Professor 87 

Anderson Ferreira Vilela informou que ainda não há um posicionamento concreto pelo 88 

CONSEPE sobre o tema na formulação do novo estatuto da UFPB; A professora 89 

Isabelle de Lima Brito Polari informou que o laboratório de Técnica Dietética está sem 90 
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técnico e estagiário, deste modo quem precisar utilizá-lo deverá manter contato com ela; 91 

O professor Laesio Pereira Martins informou que a eleição para o centro acadêmico do 92 

curso de Agroindústria foi bastante produtiva. Também alertou sobre os diversos 93 

problemas psicológicos que estão atingindo os alunos do centro, ratificou a importância 94 

do NAE, mas também do papel dos professores no enfrentamento dessa problemática. 95 

Os professores alertam da necessidade de terem palestras e capacitação para os docentes 96 

para melhor orientar os alunos com problemas psicológicos e saber como agir nessas 97 

situações. A professora Kadidja Ferreira Santos relatou a importância do Campus 98 

possuir uma Clínica de Psiquiatria para poder dar um direcionamento correto para os 99 

tratamentos que necessitam de medicamentos. A professora Geíza Alves Azerêdo de 100 

Oliveira chamou atenção sobre a avaliação dos discentes dos cursos técnicos, pois tais 101 

avaliações não ficam disponíveis para os professores, para eles poderem fazer uma 102 

autoavaliação.  Ordem do dia: 1) Processo nº 23074.084543/2019-21. Interessada: 103 

Juliana Escarião da Nóbrega. Assunto: Progressão Funcional de Adjunto II para Adjunto 104 

III da referida professora. Retirado de pauta, pois o presidente da comissão não estava 105 

presente na reunião. Porém, para não haver prejuízo para a solicitante, o professor 106 

Anderson Ferreira Vilela comunicou que iria aprovar o parecer do presidente da 107 

Comissão na forma de Ad referendum; 2) Processo n° 23074.009307/2020-11. 108 

Interessado: DGTA. Assunto: Relatório do Processo seletivo para professor formador do 109 

DGTA – Campus III – Bananeiras – PB, tendo sido relatora a professora Maria José de 110 

Figueiredo, a professora não pode estar presente e quem leu o parecer foi a professora 111 

Catherine Teixeira de Carvalho. O parecer teve as seguintes ressalvas: informa que há 112 

divergência no próprio edital de como seria a classificação final do concurso, se seria 113 

por pontos totais ou por área de conhecimento, dando no relatório a classificação das 114 

duas maneiras; Desclassificou do pleito a candidata Elisândra Costa Almeida com base 115 

no princípio da impessoalidade da administração pública, pois o edital foi assinado por 116 

ela, e qualquer certame público como regra geral é vedada a participação do responsável 117 

pelo edital. A relatora deu o parecer favorável ao processo fazendo as correções acimas 118 

citadas. A professora Geíza Alves Azerêdo de Oliveira pediu desculpas aos colegas por a 119 

comissão não ter percebido esse vício jurídico e não ter desclassificado a candidata 120 

Elisândra Costa Almeida. Ela disse que o edital foi vago quanto à classificação final, 121 
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informou que a comissão também teve a mesma dúvida que relatora. Disse que a 122 

comissão percebeu algumas falhas no edital, mas como já havia candidato inscrito, não 123 

foi mais possível fazer a modificações. Desta maneira, como a relatora não estava 124 

presente e houve muita discussão e divergência no colegiado, o processo foi retirado de 125 

pauta. O presidente da reunião, prof. Anderson Ferreira Vilela, falou da necessidade de 126 

se convocar uma reunião extraordinária para tratar desse tema; 3) Formação de 127 

Comissão: Ficou aprovado por unanimidade os nomes dos professores  Jairo de Pontes 128 

Gomes e Camila Cristina Rodrigues (suplente) para comporem a Comissão de seleção 129 

de professor substituto juntamente com os professores Genyson Marques Evangelista 130 

(presidente) e Kadidja Ferreira Santos. 4) Processo nº 23074.084543/2019-21. 131 

Interessada: Isabelle de Lima Brito Polari. Assunto: Avaliação em Estágio Probatório da 132 

referida professora. Relator professor Cléber Brito de Souza, que emitiu o parecer 133 

favorável à aprovação do estágio probatório, atendendo todos os requisitos legais. Após 134 

apreciação e colocado em regime de votação, a matéria foi aprovada por unanimidade. 135 

5) Aprovação da proposta de distribuição das disciplinas entre os professores do 136 

DGTA - Período 2020.1: O professor Anderson Ferreira Vilela, usando de recurso de 137 

projeção, como presidente da Comissão de Encargos Docentes, apresentou a 138 

distribuição das disciplinas dos professores, um a um, fazendo o ajuste majoritário de 139 

cada professor em sua carreira específica, ele conversou previamente com cada 140 

professor e apresentou as demandas específicas do departamento. Chamou a atenção da 141 

ausência do professor João Maria Pereira do Nascimento, no momento em que 142 

apresentou a situação da carga horária deste, mas foi advertido pelo professor Davi 143 

Stefani Sousa que ele não estava presente porque tinha sofrido um acidente de moto. 144 

Como a professora Priscilla Diniz Lima da Silva Bernardino só retornará após as férias, 145 

ficou acordado pelo colegiado que as disciplinas dela dos cursos técnicos ficarão sem 146 

professor substituto até o seu retorno, pois o período nos cursos no CAVN só começa 147 

em julho. Já a disciplina Tecnologia de Leite do curso superior será ministrada pelo 148 

professor Erivaldo Neves Silva até o retorno da docente, pois o semestre começa em 149 

maio e os alunos teriam grande prejuízo caso não tivesse professor substituto. Ficou 150 

acordado que na ausência do professor Erivaldo Neves Silva a disciplina Tecnologia de 151 

Leite e Derivados do curso técnico de agroindústria, a disciplina será ministrada pela 152 
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professora Fabiana Augusta Santiago Beltrão. Desta forma, foi aprovada com uma 153 

abstenção a nova proposta da distribuição das disciplinas do DGTA para o período de 154 

2020.1. Nada mais havendo a tratar, o presidente do colegiado, professor Anderson 155 

Ferreira Vilela, agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, 156 

Poliane de Alencar Holanda, secretária do departamento, lavrei a presente ata que após 157 

lida, discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo presidente e demais presentes a 158 

esta sessão, em testemunho de fé. Bananeiras - PB, 12 de março de 2020.
1
 159 

                                                 
1
 Ata aprovada por 15 votos favoráveis, nenhum contrário e 2 abstenções na 3ª Reunião Ordinária 

do DGTA, realizada em 08/04/2020. 
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 Responder  Excluir  Arquivar  Lixo Eletrônico 

Re: Solicitação de justificativa de ausência na 2a reunião
ordinária do DGTA em 2020

Dom, 15/03/2020 21:10

Caríssimo chefe,

Gostaria de justificar minha ausência na última
reunião do DGTA, por questões  pessoais que
necessitaram de minha dedicação. 

Agradeceria se pudesse considerar meu pedido, ao
mesmo tempo em que peço desculpas pela demora
da justificativa. Como já havia apresentado
pessoalmente, antes da reunião; acabei esquecendo
de enviar via e-mail, como me foi solicitado. 

Att., 

Elisândra 

Em sáb, 14 de mar de 2020 13:22, DGTA .
<dgtacchsa@hotmail.com> escreveu:

Prezados
Solicitamos o envio de jus�fica�va da ausência na
2a reunião ordinária do DGTA em 2020.
A�
Anderson Vilela

Regimento Geral da UFPB
Art. 14. O comparecimento às reuniões
departamentais será obrigatório, cumprindo ao
Chefe do Departamento, na qualidade de presidente
do colegiado, fazer a devida comunicação de faltas
ocorridas.
Parágrafo único. Não sendo jus�ficadas as faltas,
dentro de 3 (três) dias úteis, será aplicado o
desconto em folha na base de um vencimento-dia.

Resolução CONSUNI 279/1978
Art. 16 - O comparecimento às reuniões é
obrigatório e preferencial a qualquer outra
a�vidade universitária, ressalvada a reunião da
Assembléia Universitária.

Resolução CONSUNI 07/2002

ES
Elisândra Almeida Sandrinha

   

Você 

Pesquisar

https://outlook.com/
https://outlook.live.com/calendar/0/
https://outlook.live.com/people/0/
https://outlook.live.com/files/0/
https://to-do.microsoft.com/tasks/?auth=1&fromOwa=true&auth_upn=dgtacchsa%40hotmail.com
mailto:dgtacchsa@hotmail.com


15/04/2020 Email – DGTA . – Outlook

https://outlook.live.com/mail/0/inbox/id/AQMkADAwATY0MDABLWE0MGUtOGRiYgAtMDACLTAwCgBGAAADoCI0%2FDiDCUGhcOmu426n7gc… 1/1

 Outlook    D

 Nova mensagem

Pastas

 Caixa de Entrada

 Lixo Eletrônico

 Rascunhos

 Itens Enviados

 Itens Excluídos

 Arquivo Morto

 Anotações

Conversation History

Nova pasta

Grupos





    

 Responder  Excluir  Arquivar  Lixo Eletrônico 

justificativa com relação ao não comparecimento a
reunião, sofri uma queda de moto e fraturei o tornozelo.

 Você respondeu em Qui, 19/03/2020 13:08

Sáb, 14/03/2020 20:52

JP
joao pereira <joaomaria15@y
ahoo.com.br>    
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 Responder  Excluir  Arquivar  Lixo Eletrônico 

justificativa de da falta da reunião da quinta feira

Ter, 10/03/2020 10:04

Prezado chefe,
Nesta quinta feira não me farei presente nesta
reunião por motivo da defesa de tese que acontecerá
na sexta feira dia 13 e na quinta feira estarei
estudando. 
Desejo uma boa reunião a todos e agradeço pela
compreensão. 

Atenciosamente
_________________________________________________________
______

Prof.ª M.Sc. Maria José de Figueiredo
Engenheira de Alimentos 
Universidade Federal da Paraíba
Centro de Ciências Humanas, Sociais e Agrárias
Departamento de Gestão e Tecnologia Agroindustrial
Coordenadora Adjunta - PRONATEC

Contato:  (83) 3367-1200  Ramal 2259
               (83) 9901-2260
               (83) 9319-6569

Livre de vírus. www.avast.com.

M
Maria José de Figueiredo Figu
eiredo <mariaufp@gmail.com
>
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Fwd: Justificativa falta à reunião do Dpto

Ter, 17/03/2020 10:25

______________________________________
_________________________
Prof∴ Dr∴ Anderson Ferreira Vilela
Chefe do Departamento de Gestão e Tecnologia
AgroindustrialUFPB – Campus III – Bananeiras-PB     
(83) 9.9300-1520    prof.ufpb.anderson@gmail.com

---------- Forwarded message ---------
De: mauricio de moura <moura3211@gmail.com>
Date: ter., 17 de mar. de 2020 às 10:17
Subject: Justificativa falta à reunião do Dpto
To: <prof.ufpb.anderson@gmail.com>

Ao Chefe do DGTA, Prof. Anderson Vilela

Relativo à reunião de Departamento na quinta-feira
passada, dia 12 do mês corrente, me atrapalhei com
a questão de horário considerando que a reunião
seria à tarde. Pela manhã estava em aula no
Laboratório de Físico-química e não houve nenhum
fato que remetesse à reunião, então passei batido,
me surpreendendo à tarde com a reunião já
realizada.
Atenciosamente,

Prof. Mauricio de Moura - DSc

AV
Anderson Vilela <prof.ufpb.a
nderson@gmail.com>    
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